
A C T.Al N! 12 

ACTA DA REUNIÃO ORDINruA DE 22/3/19TI 

No dia vinte e dois de Março de mil novecentos e setenta e sete, 

nesta cidade de Aveiro, edificio dos Paços do Concelho e Sala das Reuniões da 

C~ra Municipal, reuniu a mesma Câmara sob a presidência do Presidente Sr.Dr. 

Jo s6 Girão Pereira, e com a presença dos Vereadores Srs. Eng2 Francisco Soa

res Pinheiro, Dr. José da Cruz Neto, Eng2 Carlos Lourenço Mia, D. Zulmira 

Eneida de Sousa e Silva Cristo Barreto Cerqueira, Orlando Moreira de Campos 

Cruz e Dr. V!tor Manuel Cepeda Mangerão. 

Decl a r ada aberta a reunião pelo Sr. Presidente, foi aprovada com 

dispensa de l eitura a acta da reunião ant erior , que vai ser assinada. 

Licenças de loteamento - Nos termos e nas condições das informa

ç~es cons tantes do processo nº 30/77, foi deliberado, por unanimidade, deferir 

o pedido de l oteament o e concessão do respectivo alvará para o terreno situa

do na Pa t ela , per t en cen t e a João Baptista da Silva Campos. 

Exposição Agro-Pecuária - O Sr. Presidente deu a conhecer que foi 

pro cura do por uma Comissão que veio solicitar o apoio ,da Câmara para a reali

za ção da "Agrovouga 77". 

A Câmara deliberou, por unanímd.dade , prestar o auxilio que for 

pos s í vel e conceder um subsidio de montante a fixar oportunamente, e designar 

o Ver eador Sr. En#Q Francisco Soares Pinheiro para proceder ao estudo, conjun

t ament e com os técnicos do Mun:ilcipio, do tipo de pavilhão que poderia ser ins

talado, com vista ao seu aproveitamento para outras realizações. 

Cantinas escolares - Foi lido um ofíCio, datado de 18 de Março 

cor r ent e , da APEVECA-Associação de Pais e Encarregados de Educação dos Alunos 

das Escolas Primárias da Vera Cruz, a solicitar a concessão de um subsidio à 

cant i na escolar das escolas da Vera Cruz, sendo deliberado, por unanimidade, 

a.t r i buir o subsídio de 15 000$00. 

Subsidios - Foi presente um ofício, datado de 28 de Fevereiro fi,!! 

do , do Grupo Desportivo de Azurva, informando que pretendem concluir o campo 

de futebol, construir os balneários, abrir um poço, colocar uma bancada e criar 

um parque infantil, para o que solicitam a ajuda técnica e financeira da Câma.

ra , 

Por unanimidade, foi deliberado solicitar esclarecimentos acerca 

da. espécie de ajuda que pretendem. 
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E.M. 585 - Construção do lanço da E.M. 585-3 (Prax. Vessada) ao 

limite do concelho de Vagos - Foi presente a informação nº 6, datada de 19 de 

Fevereiro findo, emanada da Direcção de Estradas do Distrito de Aveiro, comu

nicando que é de adjudicar a empreitada para execução da obra em epígrafe, ao 

Sr. Evangelista João dos Santos, pela importância de 932 374$60, desde que a 

C~~ venha a cobrir o "déficit" da obra no montante de 25 000$00, resultante 

da alta de pr aça . 

Por unanimidade, foi deliberado f azer aquela adjudicação e conf~ 

rir poderes ao Sr. Presidente, ou a quem as suas vezes fizer, para outorgar no 

r esp ectivo cont r a t o , em representação do Município. 

~s tas - Foi pres ente uma carta datada de 11 de Março de 1977, 

em que o Sr. Eduardo Serafim se propõe i ncl uir es t a cidade no Programa Nacio
... 

nal par a o ano de 1977 da organi zação "Pai Nat a l de Portugal", conforme cons

t a do exemplar que a companhou a mesma carta, e s (,.licita a colaboração da Cârn& 

ra. 

Por unanimidade, foi delmbera do informar que es ta Câmara nãa vê 

rpor t unidade de realização do pr ograma pr opos t o para esta cidade. 

flgui s iç!o de una viatqra para rec ~ 1ha do l ixo - Eu seguimento' 

do tratado em reunião de 23 de Fevereiro findo, foram presentes as seguintos 

propostas para fornecinento de viaturas para r ecolha de lixo: 

- Nº 1 - Metalofabri1 _. Fabricação de Equipanento Metalomecânico,Lda, 

que se propõe fornecer quatro nodelos de viaturas, respectivanente por 

1 876 000$00, 1 992 000$00, 1 736 000$00 e 2 055 000$00, respectivaoente; 

- Nº 2 - UTIC - tJnião de Transportadores para Inportação e COI!l~rcio, 

Lda., comprometendo-se a fornecer viaturas por 1 370 ooo~oo ou por 856 000$00; 

- Nº 3 - Cometna - Conpanhãa Metalúrgica Nacional, S.A.R.L., que se 

propõe fornecer vários node1os de viaturas por 1 860 000$00, 1 679 000$00, 

1 890 000$00, 1 990 000$00, 2 114 000$00 e 2 119 000$00, respectivanente. 

Foi deliberado, por U1~imidade, que as propostas ficassen para 

estudo e resolução oportuna. 

Funcionalisoo municipal - Licença por doença - DevidaDente con

fimados pelo Delegado de Saúde deste concelho f foram presentes e deferidos 

os requerinentos eo que o servente António Nunes de Oliveira, o guarda de sea 

tinas João da Conceição Sarabando e o terceiro-oficial Graciete Migueis Pica

do solicitan licença por doença, eo virtude de continuarem doentes e impossi

bilitados de exercerem aquelas fUnçõeso 
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Funcionalis~o nunicipal - Licença para férias - De acordo coo as 

infornações constantes dos requerinentos respectivos foi deliberado, por unani

nidada , conceder 30 dias de licença para férias às varredeiras Deolinda Celeste 

de Jesus a J~lia da Conceição e Silva. 

Trânsito - Foi presente a acta da reunião da Cooissão Municipal de 

Tr dns i t o , r ealizada en 21 de Março corrente, sendo deliberado, por unaninidade: 

a) Estabelecer~ a título experinental, UD único sentido de trânsito, 

de sul par a norte na Rua de João de Moura , de nascente para poente na Rua Hin

tza Ribeiro e de poente para nas cent e na Rua do Alnirante Cândido dos Reis e 

nandar r etirar as placas de proibição de estacionanento ali existentes; 

b ) ReDeter à Direcção de Es t r ada s do Distrito de Aveiro a parte do ra

lat 6ri o elaborado pela Secção de Trânsito da P . S . P . , sobre a utilização de se.. oáforos no cruzamen t o do Eucali p t o ; 

c) Solici t a r a colabor ação da Secção de Trânsito da P . S. P. no sentido 
I 

de sareo escolhi dos l ocais para coloc ação de pro tecção para peões, a que se r e

f ere a pr oposta do Sr. rt.L8Ilue l Per eira de Alnei da ; 

d) Mandar r etir ar a placa de "Estacionanento proibido" da Rua dos Vo

luntári os Guilherme Gooes Fernandes, situada en frente da Pensão Avei r ense , e 

as placas de "Aproxinação de estrada coo prioridade" existentes na Rua do Rato 

e Aveni da Salazar; 

a) Proibir o trânsito a autoo6veis de oercadorias de caixa aberta a 

pesados de pas sageiros no sentido norte-sul da Rua do Príncipe Perfeito; 

f) Colocar placas de "stop" na Rua do Cais da Fonte Nova, para os veí

cul os que pretendao entrar na Avenida 5 de Outubro, na Rua de Manuel de Melo 

Frei t as, ao en t r ar na Rua do José Luciano de Castro; e na RIm. do Godinho, ao all 

trar na Rua de Visconde de Alneida d'Eça; 

g) Io1andar colocar O sinal de "Estacionanento proibido entre as 12 e as 

14 horas", sito na Rua da Beléo do Pará, eo frente da Escola Secundária, per

pendicularnen t e ao eixo da via; e 

h) Mandar apagar o traço contínuo narcado no pavioento da Rua das Pon

bas , eo frente do portão do Hospital e da entrada para o canpo de futebol. 

Concertos - En aeguioento do tratado eo reunião de 8 de Mar ço co.!:, 

rente , foi posta à consideração da Cânara a escolha do local onde deverá ser 

r eal i za do o concerto pela Banda da Aroada, sendo deliberado, por unaninidada, 

suger i r que tenha lugar na Praça da República, en instalações a norrtar para o 

efei t o . 
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Foi presente uma carta da pianista Daniõle Arpajou, a propor a 

realização de um concerto de piano em data compreendida entre 2 e 17 de Abril 

pr6ximo, sendo deliberado, por unanimidade, solicitar informação acerca da im

portância que pretende receber~ 

Construção da nova "Ponte de Pau", em Aveiro - O Sr. Presidente 

r eferiu-se à necessidade de se proceder à construção de um pontão na I~onte de 

Pau", por forma a resolver o probleCla do trânsito naquele local, sendo delibe

r ado consultar nesse sentido o Prof. EngQ Edgar Cardoso. 

Servi ços de Turismo - O Vereador Sr. Orlando Cruz submeteu à co,!! 

sideração da Câmara os segui ntes assunt os , relacionados com os Serviços de Tu

r i smo , que fo ram obj ect o das delib eraç~e s adiante indicadas: 

... Propaganda - Publicaç ão de urr anúncio num 1/8 de página, pela :iJ!lportân 

ela de 5 OOOSOO , a ef ectuar no jornal "O Mundo Português", no nÚDero especial 

que pr et endem edit ar . - Apr ovada a propos ta. 

Renodel ação das instalações dos serviços de turismo - ~liação e reoQ 

delação das inst a lações , para o que j á f oi efectuado um estudo. - Deliberado 

encar regar os S . U. O. de elaboraren o respectivo projecto. 

Aqui s i ção de VDa náquina fotográfica - Abordou novaoente o problema da 

aqui s i ção da náquina fotográfica, já tratado eo reunião de 25 de Janeiro l1lti

0 0 , sendo novamente deliberado colher propostas de preços para o eventual for

necimento de una náquina. 

Visita de jornalistas suiços - Deu a conhecer que três jornalistas sui 

ços especialistas em Turisoo, enviados pela Casa de Portugal em Berna, para f,ê: 

~erern pr onoção turíst:i.ca, tanbéo visitan Aveiro e a sua região, tendo sido pr,2, 

granados os circuitos turísticos e a realização de uma reunião coo hoteleiros e 

jornalistas e para a qual serão convidadas várias Cânaras Municipais do dis

trito. - Deliberado conceder as facilidades possíveis. 

Pargue de campismo - Abordou o probleoa do parque de caopisoo e a ne

cessidade de se construir un no local onde inicialoente estava previsto ou nou

tro pont o que fosse considerado conveniente. - Deliberado estudar o problena 

da l ocalização do parque de canpisno para oportuna resolução. 

Reclamo luninoso do dep6sito de áRUa - Chaoou a atenção para o facto 

de o reclamo lULDinoso que se encontra instalado no dep6sito de água, constitui 

do pela palavra Aveiro, não se encontrar iluminado à noite. - Deliberado man

dar proceder à sua ligação ou à sua reparação, se se não encontrar eo boo es

t ado de funcionaoento o 
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Indicativos da cidade - Propôs que s e colacasseo placas indicativas da 

ci dade , à margen da Estrada Nacional, a partir de Cacia. - Deliberado proceder 

ao estudo do género de placas a instalar. 

Espectáculos - O Vereador Sr. Orlando Cruz abordou a deliberação 

tomada em 23 de Fevereiro findo e propôs que, tal cono já propusera naquela re.:l! 

nião , os encargos coo a representação da Paixão Segundo S. João, fosseo total

Dent e satisfeitos pelas verbas da C!oara. 

Esta proposta foi aprovada por unaninidade. 

Foi presente o ofício nº 3, datado de 15 de Março corrente, eoa

nado do Teat ro Naci onal de S. Carlos, a conunicar que no seguioento da Caopa

nha de Descentralização Cultural, estão a preparar nova "Tourn~e", prevista p,ª 
... ra o proxino nês de Outubro, e para a qual solicitan o apoio da Cânara, no ca

so de es tar int er essada na r ealização de esp ect ácu l os nesta cidade. 

A Cânara del i berou , por unaninidade, infomar que prestará a co

laboração pas sível, nos nesmos ternos en que a concedeu no ano findo. 

Feira de Março - O Ver eador Sr. Orlando Cruz propôs que se soli

citasse ao Conando da P. S. P. a sua colaboração no sentido de procederem ao po 

liciaoento dos abarracanentos destinados aos jogos, o que foi aprovado por ~ 
nírrí.dade , 

Venda de objectos inúteis - Procedeu-se à abertura das propostas 

para a coopra de sucata existente nos Arnazéns Gerais, tendo-se apurado os se

guintes valores, por cada quilograna: 

- Nº 1 - Raúl Marques da Silva Diogo - $90; 

- Nº 2 - Agostinho Pereira Pedrosa - 1$50; 

- Nº 3 - Manuel Fernandes Adrego - 1$00. 

Nestes ternos, foi deliberado faz er a adjudicação ao Sr. Agosti

nho Pereira Pedrosa. 

Mercados e feiras - Por proposta do Sr. Presidente e por unanin1 

dade foi deliberado transferir a realização das Feiras dos 14 e dos 28 para os 

ter renos situados junto da Rua de Horaen Cristo, enquanto não for conseguido n~ 

• 


